

BAUM



KONTAKT

Wein- und Gästehaus Baum
 Weingartenstraße 54
 54492 Zeltingen-Rachtig
 Tel. 06532-1438
 www.wein-und-gaestehaus-baum.de
 wein-und-gaestehaus-baum@web.de

Inhaber

Peter Baum

Rebfläche

0,7 Hektar

Produktion

5.000 Flaschen

BESUCHSZEITEN

ganzjährig, jederzeit
 Gästehaus

Peter Baum baute lange Zeit ausschließlich Riesling an, im März 2011 pflanzte er auf einer kleinen Parzelle in der Sonnenuhr Spätburgunder, der 2013 den ersten Ertrag brachte. Seine Weinberge befinden sich alle in Steillagen, vor allem in der Wehlener Sonnenuhr, aber auch im Graacher Himmelreich. In der Sonnenuhr besitzt er teils wurzelechte, alte Reben, die er auch nach der Flurbereinigung und der Zuteilung neuer Parzellen weiterbewirtschaftet. Neben Riesling wird auf 10 % der Fläche Spätburgunder angebaut. Seit einigen Jahren werden alle Weine in Edelstahltanks ausgebaut, die Weine bleiben lange auf der Feinhefe, Süßreserve ist tabu. Dem Weingut ist ein Gästehaus angeschlossen, das vom 1. Mai bis zum 30. September geöffnet ist.

Vorjahre _____

Oft gefallen in diesem Weingut die Weine mit Restsüße noch ein bisschen besser als die trockenen Weine. Vor zwei Jahren galt unsere leichte Präferenz der süßen Himmelreich-Spätlese, die gegenüber der trockenen aus der Sonnenuhr im Vorteil war. 2014 waren die trockenen Rieslinge deutlich verhaltener, die süßen gefielen besser. Peter Baum stellte immer wieder ältere Weine an und gab uns auf diese Weise Gelegenheit, die Entwicklung über die Jahre nachzuvollziehen – die auf diese Weise gewonnenen Ergebnisse beweisen, wie gut die hier erzeugten Rieslinge reifen können.

Neue Kollektion _____

Im neuen Jahrgang ist das Bild deutlich ausgewogener als im Vorjahr. Die drei aus 2015 vorgestellten Rieslinge, einer trocken, einer feinherb und einer merklich süß, befinden sich auf einem erfreulich gleichmäßigen Niveau, verbinden Frucht und Frische miteinander, lassen kaum qualitative Unterschiede erkennen. Während die Spätlese aus der Himmelreich sehr duftig wirkt und saftige Frucht aufweist, bedarf die trockene Spätlese aus der Sonnenuhr noch einer gewissen Reife. Die Sonnenuhr-Auslese von alten Reben und aus dem Jahrgang 2011 ist noch nicht am Ende ihrer Entwicklung angekommen und stellt ein Preis-Leistungs-Schnäppchen dar. Kompakt und würzig zeigen sich die Spätburgunder. Die Rotweine sind hier nie zu unterschätzen, sind eher zupackend und würzig als elegant. —

Weinbewertung _____

- 84 2015 Riesling Spätlese trocken „Alte Reben“ Wehlener Sonnenuhr 13 %/5,50 €
- 85 2015 Riesling Spätlese „feinherb“ Wehlener Sonnenuhr 11,5 %/5,30 € 😊
- 85 2015 Riesling Spätlese Graacher Himmelreich 8 %/5,30 € 😊
- 85 2011 Riesling Auslese „Alte Reben“ Wehlener Sonnenuhr 8,5 %/6,- € 😊
- 83 2014 Spätburgunder trocken Wehlener Sonnenuhr 12,5 %/6,50 €
- 83 2015 Spätburgunder Spätlese trocken Wehlener Sonnenuhr 13 %/6,80 €

